

This image is a New Year's greeting card. At the top, the text "第105号 いのわあい" is written in large green letters, with "いのわあい" partially overlapping a smaller text "一関市室根市民センターだよい". Below this, a large red "謹賀新年" (Happy New Year) is displayed next to the year "2026" in large, colorful, striped digits. To the left of the text, there is a cartoon illustration of a family of four (two adults, two children) standing together. To the right, there is a cartoon illustration of a brown horse running. The background features a light blue gradient with white clouds. In the bottom right corner, there is a portrait photo of a man with grey hair, wearing a suit and tie, identified as the Director of the Murogane Citizen Center. To his right, the text "新年のご挨拶" is written vertically in large, bold black characters. Below the director's name, "室根市民センター 所長 金森 勝利" is written in a smaller black font.

室根市民センターでは12月13日(土)「正月飾り寄せ植え教室」を開催しました。むろね山野草の会(村上義一会長)が講師となり、梅や南天など計8種類の花木を用いた正月飾りの寄せ植えを教えていただきました。

梅を奥に配置すること、梅の隣には生育の良いエンジュエルウイングスを植えること、シクラメンとツツジは色合いが同じ場合には離して配置すること、手前はできるだけ空間を確保することなど、具体的なアドバイスを受けながら、悩みつづけされ完成後には、今後も長期間にわたり植物を楽しみながら育てていけるように水やりなどの管理方法についても教わりました。

参加者からは、「配置一つで印象が大きく変わることが分かり、勉強になった」と「自分なりの寄せ植えが完成し、愛着が湧いた」といった声が聞かれ、完成した寄せ植えを飾るのを楽しみにしていました。

素敵な寄せ植えが完成しました！

室根市民センターでは、今年も樹樂会(きらいくかい)（佐藤智介）
皆さんが制作した門松1対を正面玄関前に飾っていました。
竹の周りに松や葉牡丹、南天など縁起の良い植物を植え込んだ門
松で、正面玄関に12月25日(木)から飾られ、訪れる人の目を楽しませ
ています。市民センターも一氣にお正面入り口へ、華やかでおめでたい
雰囲気になりました。

1月10日(土)に開催予定の室根地域新年交賀会でも飾りせていた
だけます。

樹樂会の皆さん、毎
年素敵な門松を本当に
ありがとうございます。

室根市民センター青年ふれあい塾では、12月5日(金)に、1年間で集まつ
たペットボトルのキャップをエコキャ
ップとして仙台市にある回収業者に届
けました。

年間を通して集めていたエコキ
ャップは、回収したペットボトルキャ
ップをポリオワクチンに換えて世界の
子ども達に届けようという活動です。
今回、1年間当センター青年ふれあ
い塾事業で回収したエコキャップの量
は14万の千640個。重さにして約348kg
という結果でした。これは、ワクチン
に換算すると、約174人分になります。

皆さんのご協力により今年もたくさん集まりました！

行事予定		※26日～翌月25日までの予定を掲載しています		
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、予定の行事が変更・中止となることがあります。				
月	日	行 事 内 容	場 所	時 間
12月	27(土)	浜横沢地区子供会出張事業	室根市民センター	10:00～12:00
		折壁上地区子供会出張事業	室根小学校体育館	
1月	29(月) ～3(土)	年末年始休館		
	8(木)	子ども土曜塾「小正月行事」	むろねっこホール (室根小学校)	10:00～13:00
	10(土)	室根地域新年交賀会	佐福会館	16:00～18:00
	11(日)	上折壁地区子供会出張事業	ひこばえの森交流センター	9:00～12:00
	13(火)	健康増進グループ いきいき百歳体操	室根市民センター	10:00～12:00
	14(水)	男の料理教室①	室根保健センター	10:00～12:30
	19(月)	健康増進グループ いきいき百歳体操	室根市民センター	10:00～12:00

編集/発行：一関市室根市民センター
〒029-1201
岩手県一関市室根町折壁字大里 201-1
TEL. 0191-64-2347／FAX. 0191-64-30
E-mail : mmachikyo-kt@tiara.ocn.ne

【編集後記】
2026年は「丙午(ひのえうま)」。火の力が重なる干支となっており、大きな飛躍のチャンスで、新しいことや諦めかけていたことに挑戦すると良い結果に繋がる年になるそうですので、皆さんにとっても実りの多い年になるといいですね！
2026年もどうぞよろしくお願ひいたします。（職員一同）

(室根市民センターだより)

黄昏時の里山侘し
枯れ園に残りて咲ける杜鵑草
風は喰りて雲脚早し

矢越 小山 富子

祖母と寝て昔話を聞きし日々
耳に残るは三古の深山
妹と深田に入りて蛭捕りし

思い出のあり悲しかりけり

折壁 西 民

選者詠

寒き朝桐のこづゑで鷗の声
もす

未だ覚めざる里をふるはし

細きゆゑ引き残されし大根は

寒しと泣くや木枯のなか

哭きながら母の墓前に菊捧ぐ
黄泉の国旅する母に菊手向け
古着着て案山子が一人風の中
矢越 加藤 光春

秋寒し虫のメロディ真似てみる
深秋やテレビの名士老の顔

折壁 小山 すゑ

《選者詠》

熊鈴の先行く古道落葉踏む

「ふれあい」文芸コーナーでは、投稿作品を募集しています。毎月25日が締切りとなっており、郵送もしくは室根市民センターへ直接お持ちください。
選者による添削ののち、選ばれた句が翌号に掲載となります。【例：1/25 締切分→3/1 発行号掲載】
皆さんの投稿をお待ちしております！

文芸（短歌・俳句・川柳）

10月26日
11月25日 投句

俳句 ～村上 群青 選～

月本

12月7日(土)8区女性学
11名が参加し、「だし香
る混ぜ」「はん」「みそ肉豆
腐」「だし昆布と切干大根
の酢の物」「黒」「マミルク
もち」の4品を協力して作
り上げました。

だしを取った昆布や鰯
節、野菜の皮なども刻んで
混ぜ込み、食材を余さず完
成した料理の実食の際に
は、「自分の好きなこと」を
テーマに楽しくおしゃべ
りをして交流しました。

A group of six women are standing together in a kitchen, smiling at the camera. They are wearing various aprons and headbands. To the right, there is a wooden table with several bowls of food, including what looks like fish, rice, and vegetables.

15区：素敵な作品になりました

思いにアザイン
したオリジナル
のお正月飾りが完成すると、その出来栄えに喜れ
んは満足している様子でした。

A photograph of a child in a blue tracksuit playing with a large, colorful arch made of balloons (yellow, green, pink, blue) in a gymnasium. The child is interacting with the balloons. In the background, there are other people, basketball hoops, and wooden bleachers. A man in a dark jacket and light pants stands to the left, watching the child. The floor is a polished wood basketball court.

学びを通して楽しく交流

屋中・8区・竹野下・15区女性学級

A photograph showing a group of people playing bocce ball in an indoor sports hall. Several colored balls (red, blue, green) are scattered on the floor. In the background, there are spectators seated at tables. A banner above the entrance reads "屋中：みんなでゲームを楽しみました".

（日）には15区女性学級がそれぞれ水引で作るお正月飾りづくり教室を行いました。

リース状のしめ縄にワイヤーを使用して造花等を飾りつけ、玄関などに飾る正月飾りの作り方を学びました。

手本を参考にしながら、色々配置を工夫し、

そこまでが思い

楽しく作品作りに取り組みました

**空気の不思議を体感
体験教室行う**

12月11日(木)室根放課後子ども教室では室根市民センター子ども土曜塾と共催で「空気で遊ぶ! 体験教室」を行いました。

奥州市宇宙遊学館サイエンススクールの菅原征一さんを講師に、ダンボール空気砲、ドライヤーの風でプラボールを浮かせる実験、風船を輪っかに繋いで回転させた中をぐるぐる体験などを空気の性質について解説をしてもらひながら楽しく行いました。

実験をして見せるたびに、子どもたちから大きな歓声が上がり、自分たちも早く体験した「！」と競つて手を上げてしまひました。

空気の不思議を体感 体験教室行う